



Nacional

15 de Febrero de 2023

## Multifondos de pensiones: Expertos explican cómo les irá en este 2023

### ¿Qué pasó?

Los multifondos de pensiones durante el año pasado tuvieron un escenario inestable, lo que provocó que sus resultados fueran volátiles.

Según la Superintendencia de Pensiones (SP), las diferentes categorías de fondos registraron importantes pérdidas durante el 2022:

### Pérdidas de los multifondos

**Fondo A: -20,81%**

**Fondo B: -15,82%**

**Fondo C: -9,21%**

Solamente los fondos E y D vieron resultados positivos, debido a que anotaron 0,63% y 7,83% respectivamente.

### ¿Qué dicen los expertos?

Principalmente, expertos se muestran optimistas en relación con las categorías A y B, fondos que, de hecho, han anotado las mayores pérdidas hasta ahora, esto según la información de siete expertos que hablaron con La Segunda.

Y el panorama parece revertirse no solo para estos dos primeros, debido a que ven como "riesgosos" a los fondos D y E en caso de que el Gobierno autorice un nuevo retiro del 10% desde los ahorros de AFP.

Sin embargo, de no ser así, los expertos indican que 2023 sería un mejor año para los multifondos.

## La explicación

Según se detalla, el **sistema económico tendría más estabilidad durante este año** y es debido a una inflación que se va moderando. Esto traería como consecuencia que la incertidumbre en los mercados podría descender.

Al disminuir la incertidumbre, lo que se consigue es justamente más rentabilidad. De hecho, sobre este punto se señala que son los fondos **más conservadores** los que se espera que obtengan mayor provecho del 2023, aunque hay quienes dicen que los multifondos más riesgosos podrían tener un mejor comportamiento respecto al año anterior.

## ¿Qué ocurre con los fondos más conservadores?

De acuerdo a lo anterior, la académica de la Facultad de la Economía de Negocios de la Universidad de Chile, **Gabriela Clivio**, indicó que "los fondos más conservadores, que tienen más exposición a renta fija chilena, deberían rentar positivos".

"**Debería ser un buen año para el (fondo) E y también para el D)**", sostuvo la experta, quien se mostró cauta con el rendimiento de la renta variable.

En esta línea, **Gonzalo Trejos**, de Quest Capital, indicó que "este 2023 deberíamos tener bajas en las tasas de interés en Chile, por lo cual los fondos más conservadores deberían tener un buen desempeño".

## Los retiros del 10%

"**La principal amenaza para los fondos D y E**, invertidos principalmente en renta fija nacional, sería que en abril se aprobara **un nuevo retiro de los fondos de pensiones**", señaló **Guillermo Araya** de Renta 4.

"**Sería grave para esos fondos**, ya que deberían liquidarse muchos instrumentos en un mercado pequeño como el chileno, afectando sus valorizaciones", cerró.